EDITORIAL

E

stimados lectores:

El comienzo de este editorial no puede ser otro que recoger una extraordinaria noticia para nuestra asociación: EUROPA NOSTRA HA OTORGADO, EN ESTE AÑO 2008, EL PREMIO DE LA UNIÓN EUROPEA PARA LA CONSERVACIÓN DEL PATRIMONIO CULTURAL, EN LA CATEGORIA DE LA LABOR INVESTIGADORA AL "INVENTARIO DE ARQUITECTURA FORTIFICADA DE ESPAÑA" REALIZADO POR LA ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE AMIGOS DE LOS CASTILLOS.

Se trata del premio de mayor prestigio en Europa destinado a fomentar la protección, conocimiento y conservación del patrimonio. Consta de cuatro categorías: 1.- Conservación, 2.- Investigación, 3.- Dedicación individual o colectiva a la conservación y 4.- Educación, formación y sensibilización.

Este inventario de nuestro patrimonio fortificado se ha podido hacer gracias al patrocinio del Ministerio de Cultura, que aceptó el proyecto, y a la colaboración de un número considerable de asociados, de todas las tierras de España, entre los que destacan los integrantes de la Sección de Investigación de la Sede Central de la Asociación Española de Amigos de los Castillos y de las delegaciones de Burgos, Cataluña, Castellón de la Plana o País Vasco.

Es una labor en la que llevamos trabajando muchos años, que ha supuesto un gran esfuerzo de investigación, de recopilación documental y, sobre todo, de campo, pues se han debido recorrer exhaustivamente las diversas provincias Españolas, para comprobar el estado de los restos fortificados, a veces meros vestigios de poblados de la época del bronce, otras restos desamortizados de baterías costeras del XIX, casas fuertes medievales o atalayas de diversas épocas, por citar algunos ejemplos.

Es un trabajo que no ha terminado. Contamos con diez mil fichas realizadas y tenemos más de siete mil fotografías, por lo que hay que seguir completando el trabajo y, sobre todo, revisar y actualizar lo hecho pues, en los diez años que llevamos en esta elaboración, el estado de los restos fortificados puede haber variado. Unos habrán sido consolidados o incluso restaurados, otros habrán visto avanzar su estado de ruina progresiva, en algunos casos los vestigios habrán sido excavados y podremos ver castros consolidados donde antes casi solo había emplazamiento. Las posibilidades de cambios son muchas y, como muestra, en esta revista aparece el avance de inventario de arquitectura fortificada de la provincia de Tarragona, para el que demandamos ayuda.

El esfuerzo ha valido la pena y su reconocimiento internacional nos lo demuestra. La sensibilidad del Ministerio de Cultura y su deseo de conocer el estado de este patrimonio como partida para establecer, con las distintas Comunidades Autónomas, las medidas tendentes a su conservación han coincidido con nuestros esfuerzos en defensa del "Patrimonio Fortificado de España", las "Piedras Fuertes", representado en nuestro lema "NE PEREANT", motivo de ser de nuestra asociación, empeño por el que la A.E.A.C. lleva luchando más de cincuenta años.

No quiero cerrar este editorial sin destacar una noticia triste, el repentino fallecimiento de nuestro compañero y colaborador Alberto Conde de Oya, cuyas espléndidas fotografías nos lo recordarán siempre. Acompañamos en el dolor a su familia y amigos. ¡Descanse en paz!.

Madrid 1 de Julio de 2008

Quada Relates

Fdo. Amador Ruibal, Vicepresidente II de la A.E.A.C., y Director de la revista «Castillos de España»



Foto oficial de los galardonados con los Premios Europa Nostra 2008